

Standardisation de l'hépatectomie droite laparoscopique

Standardization of laparoscopic right hepatectomy

Daniel CHERQUI

Résumé

L'hépatectomie droite (H5678) laparoscopique est considérée comme une des resections mini-invasives les plus complexes. Elle comporte tous les aspects techniques nécessitant un haut niveau d'expertise : mobilisation du lobe droit, dissection pédiculaire, transection parenchymateuse profonde, contact et contrôle des veines hépatiques majeures et de la veine cave inférieure. Nous avons standardisé l'intervention pour les résections tumorales et le prélèvement sur donneur vivant et nous en présentons les aspects techniques.

Daniel Cherqui,

Hopital Paul Brousse – Université Paris-Saclay - Villejuif

Abstract

Laparoscopic right hepatectomy (H5678) is considered one of the most complex minimally invasive procedures. It includes all technical aspects requiring high expertise: right lobe mobilization, hilar dissection, deep parenchymal transection, contact and control of main hepatic veins and inferior vena cava. We have standardized the procedure for both tumor resection and living donor procurement. We present their technical features.